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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

17 сентября 2015 года: 
 
«СКА-Нева» - «Сокол» - 3:0 (0:0, 1:0, 2:0). Голы: Чувиляев, Королев, Скворцов. 
 
ТХК - «Ермак» - 0:1 (0:0, 0:1, 0:0). Гол: Милюков. 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 4 9 

2. «СКА-Нева» 4 9 

3. «Динамо» 4 9 
4. «Зауралье» 3 8 

5. «Ижсталь» 3 8 

6. «Ермак» 4 8 
7. «Челмет» 4 7 

8. «Торос» 3 6 
9. «Сарыарка» 4 6 

10. «Молот-Прикамье» 3 6 

11. «Буран» 2 6 
12. ХК «Рязань» 3 6 

13. ХК «Саров» 3 6 
14. «Дизель» 4 6 

15. «Нефтяник» 4 5 
16. «Южный Урал» 4 5 

17. «Рубин» 3 4 

18. «Спутник» 3 4 
19. «Сокол» 4 4 

20. «Барс» 4 4 
21. «Ариада» 3 3 

22. «Звезда» 2 3 

23. «Торпедо» 4 2 
24. «Звезда-ВДВ» 4 1 

25. «Химик» 3 0 
26. «Кристалл» 4 0 

 
 
 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Василий Мордвинов («Торос») – 6 (4+2) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 5 голов. 
 
Ассистенты:  
Егор Шастин («Торос») – 5 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 6 (2+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Вячеслав Хакимов («Зауралье») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Сергей Денисов (ТХК) – 97,9. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Сергей Денисов (ТХК) – 0,62. 
 
Плюс-минус:  
Артем Воробьев («Ижсталь») – «+7». 
 
Победные голы:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 2. 
 
Штрафное время:  
Максим Носков («Спутник») – 29 минут. 
 
 
 
НОВОСТИ 
СЕРГЕЙ БОРИСОВ ПОКИНУЛ «ЗВЕЗДУ-ВДВ»., НОВЫЙ НАСТАВНИК – СЕРГЕЙ 
ЛАУХИН 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В дмитровской «Звезде-ВДВ» произошли изменения на тренерском мостике. По 
обоюдному согласию сторон клуб расстался с главным тренером Сергеем 
Борисовым. Ему на смену пришел известный 63-летний специалист Виктор 
Лаухин. В то же время, помощник Борисова Альберт Лещев остается на своей 
должности.  
 
Напомним, что ранее в ВХЛ Лаухин работал с ангарским «Ермаком», причем в два 
захода. Сезон 2010/11 он начинал в роли помощника Сергея Кривокрасова, но в 
декабре возглавил команду после его отставки. В итоге ангарчане финишировали 
в четвертьфинале, но уже в дебюте следующего чемпионата специалист был 
уволен. Второй заход случился в январе 2014 года, а отставка пришлась на 
октябрь того же года. Кроме того, сезон Лаухин тренировал «Сибирских 
снайперов» из МХЛ, и не смог вывести их в плей-офф Кубка Харламова.  



 
Борисов возглавил дебютанта ВХЛ летом и сам набирал состав на сезон. Во 
время предсезонки «Звезда-ВДВ» стала худшей в лиге, выиграв всего три матча 
из десяти сыгранных, причем один не в основное время. При этом команда забила 
всего 17 голов. На старте сезона именно игра в атаке оставляет у «звездных 
десантников» больше всего вопросов – команда забила всего трижды в четырех 
матчах, но при этом смогла набрать одно очко в игре с «Торпедо». При этом 
дмитровцы в первом же матче в ВХЛ крупно уступили «Сарыарке» - 0:10. 
 
«КРИСТАЛЛ» СДЕЛАЛ ВХОД НА ПЕРВЫЙ ДОМАШНИЙ МАТЧ СВОБОДНЫМ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
После не очень удачного старта сезона саратовский «Кристалл» решил привлечь 
любителей хоккея на трибуны родного дворца бесплатным входом.  
 
«Уважаемые болельщики! Руководство ХК «Кристалл» приняло решение о 
свободном входе на первый домашний матч сезона 2015/16. «Кристалл» - 
«Барс», 21 сентября, начало матча в 19.00. Приходите поддержать нашу 
команду, ваша поддержка крайне необходима!», - говорится в пресс-релизе клуба. 
 
«ТОРОС» ПОДАРИЛ МГНОВЕНИЯ РАДОСТИ ДЕТЯМ 
 
Пресс-служба «Тороса». 
 
В преддверии выездных матчей команды, нефтекамский клуб решил устроить 
праздник для своих маленьких болельщиков.  
 
«Осень - время ярких красок! Сентябрь дарит теплые деньки и отличное 
настроение. Но совсем скоро все покроется снегом, и уже не нарисуешь мелом 
на асфальте свои мечты и фантазии. И ребята рисовали хоккей! Аллея 
быстро заиграла всеми красками радуги. Здесь были бельчонок и зайчонок 
хоккеисты, мишка Торосик и его снежная избушка, корабль «Торос», плавающий 
среди ледяных глыб. Праздник закончился, но рисунки на асфальте продолжают 
радовать прохожих. Напоследок самые маленькие болельщики пожелали 
игрокам «Тороса» удачи и побед», - говорится в пресс-релизе «Тороса». 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: НАШИХ ПЯТЕРЫХ БОЛЕЛЬЩИКОВ БЫЛО СЛЫШНО НА 
СТАДИОНЕ 
 
Пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» уступил пензескому «Дизелю» - 2:4. После 
матча наставники команд поделились своими мыслями о нем. 
 
- Поздравил команду в раздевалке, считаю по кружке пенного ребята сегодня 
заработали, - удивил главный тренер «Дизеля» Андрей Никишов. - Тяжелейший 
выезд, четвертая игра. На этот раз у нас удачно складывалась реализация 
большинства. Героически выстояли в меньшинстве. Заслуженно заработали три 
очка. Поздравляю еще раз, едем домой – готовиться к домашней серии. Спасибо 
большое нашей группе болельщиков. Этих пятерых человек было слышно на 
стадионе. И моей теще тоже спасибо - она тоже нас поддерживала на трибунах. 
Пермь для меня вообще город особенный – здесь я молодость провел, супругу 



повстречал. Всегда сюда приезжаю с отличным настроем. Желаю удачи 
Александру Гулявцеву.  
 
- Вроде неплохо начали матч, но опять стала хромать дисциплина, - отметил 
наставник «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - Второй период полностью 
провалили – «Дизель» этими шансами воспользовался. Можно говорить много о 
штрафном времени, но в концовке и мы приличные отрезки играли в 
большинстве, даже две минуты «5 на 3» провели. Но реализация нас подвела. 
Тем не менее – голову пеплом не посыпаем. Даже хорошо, что узнали, над чем 
работать. Также хочу поблагодарить болельщиков, что все-таки терпели, ждали и 
верили, что у нас получится «вытащить» матч. Но сегодня не наш день. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: НЕ ПОДВЕЛА ИНТУИЦИЯ НАШИХ ВРАТАРЕЙ – УГАДАЛИ С 
РОКИРОВКОЙ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб оказался сильнее челябинского «Челмета» - 2:1 по 
буллитам. На послематчевой пресс-конференции главные тренеры команд дали 
свою оценку происходившему на льду.  
 
- Нам было тяжело, в первую очередь, физически, так как этой встречей мы 
завершали выездную серию, для нас это была четвертая игра к ряду, - отметил 
наставник «Челмета» Александр Рожков. - Но ребята все равно настраивались 
на положительный результат. К сожалению, уступили, правда, по буллитам. Игрой 
в целом я остался доволен. Едем дальше.  
 
- Несмотря на то, что второй матч подряд встреча доходит до буллитов - игры все-
таки разные, - сказал главный тренер ХК «Саров» Игорь Аверкин. – На этот раз 
соперник был не только мастеровитый, но и мотивированный, нацеленный на 
успех. Команда из Челябинска - молодая, у хоккеистов большое желание 
зарабатывать очки. Победа далась непросто, основная сложность сейчас связана 
с составом, с нападающими. Наш «старший брат», нижегородское «Торпедо» 
забирает игроков, в частности после отъезда Романа Конькова, никак не можем 
найти полноценную замену. Пока игроки, которых мы пробуем, не до конца 
чувствуют первое звено. Будем работать, и искать дальше оптимальные 
варианты.  
 
- Поясните ситуацию с заменой вратаря перед серией послематчевых 
бросков?  
- Такое практикуется в хоккее, к тому же наши голкиперы сами посовещались 
между собой и решили, что подобная рокировка пойдет только на пользу. И здесь 
стоит отметить их интуицию - угадали!   
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: ДВА ПЕРИОДА У НАС НЕ БЫЛО ШАНСА НА 
ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ ИСХОД 
 
Пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб обыграл гостей и воскресенского «Химика» - 5:2. После 
матча наставники команд дали оценку увиденному.  
 



- Поздравляю соперника с хорошей игрой, с совершенно заслуженной победой, - 
сказал главный тренер «Химика» Сергей Кремлев. - Два периода у нас просто не 
было шансов на положительный исход, хозяева просто не давали ничего сделать. 
Впрочем, наша команда сама не показала тот хоккей, который мы рассчитывали 
увидеть. Видимо, пока молодые ребята еще не до конца адаптировались на 
новом, более высоком уровне. Отсюда нервозность, боязнь бросать, брать 
ответственность на себя при завершении атак. Поэтому пока очень мало 
забиваем, вот и на этот раз сумели отличиться в большинстве, а в равных 
составах возникли проблемы. Немного раскрепостились только в третьем 
периоде, хотя я допускаю, что при счете 5:1 и ХК «Рязань» расслабился. 
Поставил задачу выиграть заключительную треть матча – ребята эту задачу 
выполнили, но от этого не легче.  
 
- Непростая получилась игра, хотя по счету выиграли уверенно, - отметил 
наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. - Рады, что проявили себя, свою 
атакующую мощь все звенья, чего нам очень не хватало в предыдущих матчах, 
особенно с «Бураном». Есть вопросы по третьему периоду, впрочем, к тому 
времени исход встречи практически не вызывал сомнений. 
 
РИШАТ ГИМАЕВ: ВЕСТИ 4:2 И СОВЕРШАТЬ ТАКИЕ ОШИБКИ ДЛЯ ОПЫТНЫХ 
ИГРОКОВ НЕПОЗВОЛИТЕЛЬНО 
 
Пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» обыграл тюменский «Рубин» - 5:4 по 
буллитам. На послематчевой пресс-конференции главные тренеры команд дали 
оценку происходившему на льду.  
 
- Мы старались выполнять задуманный на игру план. Поначалу не получилось - 
пропустили после удаления. Но, в итоге я благодарен ребятам за самоотдачу, за 
то, что играли и бились до конца, проявили характер, - отметил наставник 
«Рубина» Алексей Акифьев. - А в буллитах у соперника, наверное, мастерства 
оказалось побольше.  
 
- Самоотдачу, конечно, проявили обе команды, все старались. Но, вести в счете 
4:2 и совершать такие ошибки - для опытных игроков непозволительно, - сказал 
главный тренер «Нефтяника» Ришат Гимаев. – Но все равно победа в начале 
чемпионата, хоть и по буллитам, дает больше положительных эмоций, чем 
поражение. А так, претензии есть ко многим игрокам, будем разбираться. 
 
СЕРГЕЙ КОРОСТИН: ПРЕВЗОШЛИ «ТОРПЕДО» В СКОРОСТИ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
Усть-каменогорское «Торпедо» так и не смогло разжиться очками в Санкт-
Петербурге. О том, почему это произошло, рассказал автор дубля «СКА-Невы», 
форвард Сергей Коростин.  
 
- Начали игру мы в принципе неплохо: хотя сначала гол забило «Торпедо», потом 
мы ответили четырьмя шайбами, и, в общем-то, вышли на третий период, где нам 
нужно было просто не пропустить, - вспоминает Сергей перипетии матча. - Два 
гола в наши ворота в концовке немного надломили игру. Хорошо, что удалось 
довести матч до победы. Это самое главное. Нам нужно было взять эти три очка.  



 
- Первый период был достаточно напряженный. Вам приходилось много 
обороняться. Вы были готовы к тому, что соперник будет так давить с 
самого начала?  
- Да, мы были готовы. Смотрели видео перед игрой, имели представление о том, 
как «Торпедо» будет играть - ничего нового для нас не было.  
 
- В этой игре вы оформили дубль. За счет чего удалось переиграть 
соперника?  
- Мне просто очень хотелось забить. В первых двух играх у меня были моменты, 
но забить не получалось. И наконец-то получилось. Спасибо партнерам, которые 
отдали точные передачи.  
 
- В чем «СКА-Нева» превзошла «Торпедо»?  
- В скорости. Мы играем дома, поэтому должны быть лучше в этом компоненте. Да 
и у них это третья или четвертая игра на выезде, может быть, это тоже сыграло 
свою роль.  
 
- Какое впечатление оставил соперник?  
- Соперник достаточно хороший, мы не первую игру с ними играем. У нас были с 
ними матчи на предсезонке, поэтому могу сказать, что это опытная команда, где 
есть ребята, которые могут и забить, и отдать. 
 
 
«ЕРМАК» ЗАСУШИЛ ТХК, А «СКА-НЕВА» УЖЕ ВТОРАЯ 
 
Красноярский «Сокол» ограничился покупкой галстука на День рождения 
генерального менеджера клуба, а в Твери Денис Франскевич «засушил» ТХК. Обо 
всем этом и многом другом, в традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

«ПОДАРОК» ДНЯ 
 

«СКА-НЕВА» - «СОКОЛ» - 3:0 
 
17 сентября очередной – 31-й - День рождения праздновал новый генеральный 
менеджер красноярского «Сокола» Николай Федоренко. Человек он в хоккее 
известный - кандидат политических наук, работал в Федерации хоккея России, 
занимал должность заместителя начальника центрального скаутского бюро КХЛ. 
И наверняка самым ожидаемым подарком для Николая Георгиевича в этот день 
были три очка его команды в Питере. Но, похоже, хоккеисты, как в известном 
бородатом анекдоте, подарили галстук… 
 
А ведь могло все быть совсем по-другому, если бы «Сокол» смог воплотить в голы 
свое преимущество в первом периоде. Но голов так и не последовало. А в самом 
дебюте второй двадцатиминутки шайба влетела уже в сетку ворот красноярцев.  
 
Это и предопределило исход встречи. «СКА-Нева» и ее голкипер Игорь 
Шестеркин заперли ворота на засов, тем более, что питерская команда 
постепенно выровняла игру. А в начале третьего периода подопечные Сергея 
Пушкова еще и забили в меньшинстве. Третий гол – результат замены вратаря 
шестым полевым игроков. Вот и получается, что при хороших шансах на успех и 
преимуществе в определенные отрезки матча, «Сокол» вторую встречу подряд 
терпит поражение от молодой команды. Причем на этот раз довольно 



существенное – в три шайбы. Напомним, двумя днями ранее подопечные 
Александра Годынюка уступили в Балашихе – 1:2, при этом перебросав 
соперника 35-29. 
 
- От прошлого сезона осталось какое-то чувство недосказанности, мы вполне 
могли оказаться в зоне плей-офф, - говорил летом рулевой «СКА-Невы». И 
теперь Сергею Пушкову хочется верить, потому что его команда уже не просто в 
зоне плей-офф, а в группе лидеров – на втором месте! И уступает ТХК только по 
разнице шайб, да и то всего на одну единицу. 
 
-  Снова мы не наиграли на голы, уже вторую игра подряд у нас хромает 
реализация, - вздохнул после матча наставник «Сокола» Александр Годынюк. - 
Броски есть, выходы один в один есть, а забить не можем. Все патроны 
выстрелили в предсезонке… 
 
- В первом периоде было очень сложно взломать оборону соперника, при этом 
мы еще и пропустили несколько выходов к собственным воротам. Очень 
хорошо сыграл Игорь Шестеркин, где надо очень выручил, - заметил Пушков. - 
Во втором периоде немного поменяли картину игры, заиграли активнее и 
реализовали те моменты, которые у нас были. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
 
ТХК - «ЕРМАК» - 0:1 
 
Победа над «Ермаком», как, впрочем, и любой другой исход, при котором 
подопечные Алексея Ждахина взяли бы очки в игре с ангарчанами, 
автоматически делали их единоличными лидерами чемпионата. И наверняка это 
довлело над командой, потому что в этот вечер ее было не узнать. Вернее, не так. 
То, что тверичи готовы четко и слаженно действовать в обороне, нынешний сезон 
нас уже приучил – ведь пропускали они от трех предыдущих соперников не 
больше одного гола, хотя там были могучие «Торпедо», «Сарыарка» и, как 
выяснилось сейчас, «СКА-Нева». Вот и на этот раз в ворота ТХК влетела всего 
одна шайба (уберем за скобки момент в концовке, когда «Ермак» мог забить 
вторую в уже покинутую Сергеем Денисовым «рамку», но игрок ангарчан 
попросту не попал в цель). Зато в атаке бронзовые призеры прошлого сезона в 
четверг выступили беззубо. А ведь противостоял им один из лучших вратарей 
ВХЛ, человек, которого согласно Мисхату Фахрутдинову «можно только любить 
или ненавидеть, но относиться к нему равнодушно нельзя». Речь о Денисе 
Франскевиче по прозвищу «Франц». Такого голкипера с наскока не возмешь, а 
тверичи только этим два с половиной периода и занимались. И лишь в концовке 
поднажали как надо, но было поздно. 
 
-  Мы играли с одним из лидеров чемпионата, поэтому настраивать ребят 
особенно не надо было, - заметил после матча наставник сибиряков Марат 
Аскаров. - Единственная просьба была - в первом периоде сыграть строго, 
что команда и сделала. Выстояли, дотерпели. Во второй двадцатиминутке 
забили гол. 
 
- Приятно, когда тренер соперника называет ТХК лидером, однако 
до лидерства нам еще далеко, - заметил в ответ Ждахин. - Чтобы быть лидером 
надо показывать хорошую игру, самое главное - правильную, чего нам на этот 



раз явно не хватало. У нас в основном был навал, а соперник грамотно 
оборонялся. У «Ермака» даже моментов в два раза больше было. 
 
Итак, констатируем. В лиге теперь осталась только одна команда, которая еще не 
теряла очков – это «Буран». Но он в отличие от конкурентов, на счету которых 3-4 
матча, провел только две игры. Далее, команд, которые еще не проигрывали 
осталось только три – «Ижсталь», «Зауралье» и, естественно, тот же «Буран». 
Кроме того, в основное время еще не уступал ХК «Саров». 
 
На противоположном полюсе «Кристалл» и «Химик», которые пока без очков. 
Примкнувшая к ним «Звезда-ВДВ», когда речь идет о победах – у этих команд, 
понятно, выигрышей пока нет. Да все они же, и «Торпедо», если говорить о 
победах в основное время. Да-да, подопечные Алексея Фетисова в четырех 
матчах ни разу не выиграли в основное время. 
 
 

18 СЕНТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
ВОЛЖСК 
18.30* «Ариада» (Волжск) – «Рубин» (Тюмень)  
 
САРОВ 
18.30 ХК «Саров» (Саров) – «Зауралье» (Курган) 
 
* Время московское. 
 
МАРАТ АСКАРОВ: НАСТРАИВАТЬ РЕБЯТ  ПРОТИВ ТХК НЕ ПРИШЛОСЬ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
Ангарский «Ермак» одержал тяжелую победу в Твери над ТХК – 1:0. После матча 
наставник гостей Марат Аскаров дал оценку выигрышу.  
 
- Мы играли с одним из лидеров чемпионата, поэтому настраивать ребят 
особенно не надо было, - заметил Аскаров. - Единственная просьба была - в 
первом периоде сыграть строго, что команда и сделала. Выстояли, дотерпели. Во 
второй двадцатиминутке забили гол. Я этому рад. Спасибо ребятам! Едем 
дальше. 
 
- Приятно, когда тренер соперника называет ТХК лидером, однако до лидерства 
нам еще далеко, - заметил Алексей Ждахин. - Чтобы быть лидером надо 
показывать хорошую игру, самое главное - правильную, чего нам на этот раз явно 
не хватало. У нас в основном был навал, а соперник грамотно оборонялся. У 
«Ермака» даже моментов в два раза больше было. Так что, поздравляю гостей с 
победой, они ее заслужили. Ну, а мы будем работать дальше. 
 
 
 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
ИГОРЬ КРАСНОВ: ПЕРЕХОД «ИЖСТАЛИ» В КХЛ ВОЗМОЖЕН, НО ПРИ ОДНОМ 
УСЛОВИИ 
 
Источник: «Московский комсомолец». 
 
При самом скромном бюджете «Ижсталь» в прошлом сезоне совершила чудо, 
добыв серебряные медали Высшей хоккейной лиги. Многих мальчишек Ижевска 
это вдохновило на занятия хоккеем. Совсем еще малышей можно увидеть в фойе 
Ледового дворца, переодевающихся для занятий любимым видом спорта. 
Остается вопрос: когда же для этого будут созданы более комфортные условия, 
причем как для профессиональных игроков, так и для начинающих? Ведь после 
серебра ходило много разговоров, как о реконструкции дворца, так и о 
строительстве нового здания. Важными для поклонников клуба остаются также 
вопросы: почему команда не перешла в КХЛ и произойдет ли это в ближайшее 
время?  
 

Два в одном городе 
 
Разговоры ходили, а понимания так и нет. Все же, что будет: реконструкция 
существующего Ледового дворца или строительство нового? Ведь пробраться в 
лигу повыше и посмотреть мастеров КХЛ, наверное, хочется многим ижевчанам.  
 
– Никто не собирается разрушать существующее здание, – заверил министр по 
физической культуре, спорту и молодежной политики Удмуртской республики 
Игорь Краснов.  
 
При этом министр отметил, что только капитальный ремонт, в частности смена 
ледовой установки, обошлась почти 3,5 миллиона рублей. И стоит отметить, что 
здание, которое было построено в далеком 1971 году, конечно, требует 
реконструкции.  
 
– По долгу профессии, мы много где бываем и видим, что даже в небольших 
городах спортивные арены оснащены лучше, чем у нас, – рассказал главный 
тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. – Там и раздевалки просторнее, и места для 
болельщиков мягкие. Словом, во многих городах на спортивных площадках 
созданы комфортные условия, как для хоккеистов, так и для болельщиков.  
 
Игорь Краснов заверил, что в планах его ведомства – подготовить 
инвестиционный проект, возможно, в рамках государственно-частного 
партнерства, для того чтобы в дальнейшем построить новый Ледовый дворец в 
столице Удмуртии:  
 
- Это будет не скоро, – отметил он. – Я думаю, что не раньше 2017 года.  
 
Также, министр сообщил, что новый Ледовый дворец будет рассчитан минимум на 
5500 мест:  
 
– Я считаю, что это оптимальный вариант. При таком количестве мест и дворец 
будет заполнен, и при этом будут удовлетворены основные запросы 
болельщиков, которые любят и ценят хоккей. Смысла строить 15-тысячный 
дворец, который мы не соберем, я тоже не вижу. Во всем должна быть 
рациональность и разумность подхода, - сказал Краснов.  



 
«Золотая шайба» 

 
Хоккейный бум в Ижевске приносит свои плоды. И, возможно, в скором времени в 
НХЛ город будет прославлять не только Федор Тютин, но и другие игроки.  
 
– У нас работает детская спортивная школа, причем очень эффективно, – 
сообщил исполнительный директор «Ижстали» Сергей Моисеев. – Набор идет 
очень хороший. Можно сказать, что наблюдается хоккейный бум после серебра. 
Но главное, что сейчас правильно выстроены взаимоотношения. У нас идет 
следующая иерархия: детская спортивная школа – ЮХЛ – МХЛ – ВХЛ. Порядок 
правильный, и это приносит свои результаты.  
 
Что ж, для того чтобы воспитать будущих чемпионов, требуются и время, и 
грамотная организация, и мастерство, и, главное, место для тренировок. О чем 
упомянул и Ильназ Загитов, который обратил внимание на турнир «Золотая 
шайба», сейчас, увы, не столь многочисленный.  
 
– Я, по сути, сам когда-то вышел из турнира «Золотая шайба», который 
проводился у нас в Ленинском районе, – поделится воспоминаниями главный 
тренер «Ижстали». – В свое время почти в каждой школе была хоккейная коробка, 
и много ребят приходило в «Ижсталь» из дворового хоккея. Я считаю, что 
необходимо поддерживать дворовой хоккей и сейчас. И в целом необходимо 
строить новые спортивные сооружения для детей.  
 
Также Ильназ Загитов отметил, что молодое поколение игроков без внимания 
тренерского состава не остается, несмотря на загруженный график работы:  
 
- Мы ходим и смотрим на игры ребят, у нашего тренерского штаба и свои дети 
играют, – добавил он.  
 

Когда в КХЛ? 
 
После прошлого сезона руководство «Ижстали» искало различные варианты 
возможности перехода в КХЛ. Для этого напомним, надо иметь вместимость 
дворца в 5500 зрителей. В том числе рассматривался вариант с подрядчиком из 
Нижегородской области, который в ограниченные сроки смог реконструировать 
арену в своем городе. Но, как оказалось, дело не только в этом.  
 
- Переход «Ижстали» в КХЛ вполне возможен, но при условии, что мы найдем 
партнеров, - отмечает министр спорта Удмуртии. - Команда КХЛ требует 
серьезных затрат. На «Югру» из Ханты-Мансийска уходит 900 миллионов рублей 
в год только из бюджета округа, при этом дополнительная спонсорская помощь 
составляет около полумиллиона рублей. Эту информацию совсем недавно мне 
озвучил директор департамента спорта этого региона. Я считаю, что такая сумма 
– это неразумная трата для Удмуртии. Однако, если найдутся партнеры в 
бизнесе, как большие, так и маленькие, которым будет интересен проект, конечно, 
республика готова поддержать подобную инициативу. Пока же «Ижсталь» 
поддерживается в основном за счет республиканских средств. Поэтому сейчас 
было принято решение, что команда остается в ВХЛ. Кроме того, я считаю, что 
необходимо время для закрепления успеха. Для того, чтобы команда закрепилась 
хотя бы в первой пятерке. Чтобы у нас появилось и моральное право для 
перехода в эшелон выше.  



 
– У нас есть небольшие инвесторы, готовые оказать спонсорскую помощь, – 
сообщил Сергей Моисеев. – Это частные компании, которые готовы помочь 
«Ижстали», только нужно правильно выстроить взаимоотношения. Но там суммы 
не являются определяющими. Хотя стоит отметить, что в прошлом году 
спонсорской помощи не было совсем.  
 
Также отдельно Игорь Краснов отметил, что власти республики не прекращают 
строительство ледовых дворцов на всей территории региона, этот процесс идет 
постоянно.  
 
– В этом году в Ижевске будет сдаваться новый ледовый каток, – отметил 
Краснов. – Мы прорабатываем вопрос строительства тренировочного катка в 
Октябрьском районе города, то есть ледовые площадки будут нарастать. 
 
 
 
ИГОРЬ БЕЛОУСОВ: У ДЕСАНТНИКОВ ВСЕГДА В ЗАПАСЕ 201-Й ВАРИАНТ 
 
Источник: Allhockey.ru. 
 
Едва начался сезон, как дебютант ВХЛ «Звезда-ВДВ» удивила всех своим 
талисманом - бегемотом-десантником Севой. Он сходу попал в ТОП-3 самых 
крутых талисманом лиги, вот только никто не мог понять почему «звездные 
десантники» выбрали в качестве ростовой куклы именно бегемота, почему 
назвали его Севой, и почему у него на спине красуется номер 201.  
 
На все эти вопросы ответил один из руководителей клуба Игорь Белоусов.  
 
- Почему бегемот?  
- На мой взгляд, наш талисман - полностью олицетворяет название команды. 
Свой выбор на бегемоте мы остановили потому, что он символизирует силу, 
мудрость и отвагу. 
 
- Почему Сева?  
- В 1154-м году Дмитров был основан Юрием Долгоруким. Город он назвал в честь 
своего сына Всеволода, который при крещении был назван Дмитрием. Оттого и 
Сева.  
 
- Почему № 201?  
- Аббревиатура ВДВ расшифровывается не только как Воздушно-десантные 
войска. У нее есть и народные названия – например «Войска дяди Васи», в честь 
генерала Василия Маргелова, и «Всего двести вариантов». Но безвыходных 
ситуаций не бывает, и у десантников всегда в запасе есть 201-й вариант. На 
тренировочных футболках и спортивных костюмах, кстати, мы написали девиз 
десантников: «Никто кроме нас!» и «Нет задач невыполнимых!», - отметил 
функционер.  
 
 
 
 
 
 



ВСЕ ТАЛИСМАНЫ ВХЛ 
 

Клуб Талисман 
«Ариада» (Волжск) нет 
«Барс» (Казань) нет (может использовать талисман «Ак Барса») 
«Буран» (Воронеж) бобер 
«Дизель» (Пенза) нет (в стадии изготовления) 
«Динамо» нет (может использовать талисман «Динамо» М) 
«Ермак» Ермак 
«Зауралье» бобер 
«Звезда» нет (может использовать талисман ЦСКА) 
«Звезда-ВДВ» бегемот-десантник Сева 
«Ижсталь» нет (был еж) 
«Кристалл» ежик Степа 
«Молот-Прикамье» бурый медведь Мишка 
«Нефтяник» Хоккей-бабай 
«Рубин» соболь 
ХК «Рязань» нет (в стадии изготовления) 
ХК «Саров» нет 
«Сарыарка» нет (была птица) 
«СКА-Нева» Конь-Огонь (талисман СКА) 
«Сокол» нет (в стадии изготовления) 
«Спутник» бобер 
«Торос» белый медведь Торосик, белая медведица Маша 
«Торпедо» нет 
ТХК орел Клюш 
«Химик» тигр 
«Челмет» дракон 
«Южный Урал» хорек Степан Хорьков 

 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

16 сентября 2015 года: 
 
«Мордовия» - «Ростов» - 2:3 (0:2, 0:1, 2:0). Голы: Волков, Медведев - Абозин, 
Мякинин, Дударов. 
 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Ростов» 1 3 

2. «Алтай» 0 0 

3. «Кристалл-Юниор» 0 0 
4. «Славутич» 0 0 

5. «Сокол» 0 0 

6. «Тамбов» 0 0 
7. ЦСК ВВС 0 0 

8. «Юниор-Спутник» 0 0 
9. «Мордовия» 1 0 

 
ГЕРМАН СКОРОПУПОВ: ВПЕРЕДИ У НАС БОЛЬШОЙ И СЛОЖНЫЙ ПУТЬ 
 

Дорогие друзья! 
 
Сегодня мы начинаем большой и длинный путь, который за пять лет уже прошла 
Высшая хоккейная лига. И который теперь необходимо пройти бывшей 
Российской хоккейной лиге. 
 
Мы не позиционируем себя в качестве коммерческого проекта. Наша задача – 
развитие хоккея в регионах, восстановление той базы, что была заложена задолго 
до нас, еще при Советском Союзе, впоследствии утраченной. Только вдумайтесь: 
в 60-70-е годы прошлого века то, что вчера наименовалось Российской хоккейной 
лигой, состояло из двух сотен команд. А теперь – всего девять. 
 
Сократить отставание первенства от чемпионата – наша общая и первостепенная 
задача. Полагаю, первые результаты появятся достаточно скоро, уже в этом 
сезоне. Дальше будем работать, в первую очередь, над количественным 
повышением состава участников. Будем уделять пристальное внимание работе в 
тех регионах, которые раньше славились своими хоккейными школами и 
командами, но многое растеряли. Особое внимание уделим так называемым 
«новичкам» большой игры: Ростову, Саранску, Смоленску. У этих городов 
хорошие перспективы и, верю, яркое будущее.  
 
В Высшей хоккейной лиге все было, есть и будет подчинено спортивному 
принципу: от схемы проведения соревнований до создания равных условий для 
всех его участников. Сегодня здесь, в столице славной Мордовии, мы начинаем 
этот длинный, но увлекательный путь. Впереди долгая дорога, но мы знаем как ее 
преодолеть.  
 
С новым сезоном, друзья! С новым турниром, новыми сюжетами и новыми 
героями! 
 
 
 
 



КИРИЛЛ АБОЗИН – АВТОР ПЕРВОЙ ШАЙБЫ ПЕРВЕНСТВА ВХЛ 
 
Первую шайбу в первом матче первого первенства ВХЛ забросил нападающий 
«Ростова» Кирилл Абозин. Это произошло уже на 2–й минуте стартового матча 
сезона-2015/16 между «Мордовией» и «Ростовом», после быстрой контратаки 
гостей. 
 
 
БЕЗ ДЕПАРДЬЕ, ЗАТО С МАЙОРОВЫМ 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
В столице Мордовии, Саранске, в народных гуляниях и при переполненных 
трибунах стартовало первое первенство Высшей хоккейной лиги. 
 

ХОККЕЙНЫЙ СЕЗОН НАЧАЛСЯ. ТЕПЕРЬ - ОКОНЧАТЕЛЬНО 
 
Преимущество небольших городов перед мегаполисами: весь город можно 
пересечь пешком за полчаса, все рядом. В числе таких городов – скромный 350-
тысячный Саранск, столица Мордовии. Когда первое лицо по совместительству 
является первым болельщиком республики, тогда в самом центре столицы, где в 
других городах строят торговые центры и элитное жилье, появляются мини-
Лужники. И от футбольного стадиона до дворца водных видов спорта ровным 
счетом 100 метров. И столько же от обоих до Ледового дворца. Который сам 
отнюдь не старый, в КХЛ есть дворцы старше саранского на полвека. Но ему на 
смену уже достраивается шикарный и универсальный восьмитысячник. 
 
В четверг, 17 сентября, мордовские…., где одних тренировочных футбольных 
полей аж четыре штуки, стали эпицентром народного гуляния. В Саранск 
пожаловал большой хоккей. 17 сентября  можно было с чистой совестью сказать, 
что хоккейный сезон в России наконец-то открылся окончательно и бесповоротно. 
После КХЛ, МХЛ и чемпионата ВХЛ старт взяло первенство Высшей хоккейной 
лиги, которое раньше называлось чемпионатом РХЛ, и не было обласкано 
вниманием прессы. Но теперь за дело взялась ВХЛ. 
 

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ СКВОЗЬ ДУХОВОЙ ОРКЕСТР 
 
Москвичам Мордовия известна, в основном, по событиям, связанным с 
легендарным французским актером Жераром Депардье, ставшем россиянином и 
получившим в Саранске жилплощадь и прописку. Увы, его не было, но и без него 
народного веселья хватало. Саранск гулял, и звуки духового оркестра  
приглушили совместную пресс-конференцию руководства лиги и правительства 
республики, посвященную старту сезона. Вслушивалась местная пресса 
внимательно, ведь на ней присутствовала живая легенда, калибра помощнее 
Депардье: эксперт «Советского спорта», двукратный Олимпийский чемпион Борис 
Майоров. 
 
- Подобное отношение к спорту, которое я увидел в Мордовии, особенно спорту 
детскому и юношескому, которое не приносит сиюминутных результатов и 
почестей, вызывает у меня огромное уважение, - сказал Майоров. – Для того, 
чтобы всем нам не было стыдно за нашу хоккейную сборную, необходимо, чтобы 
в хоккей играли в каждом городе, городке и поселке, в каждом дворе. Так, как 
было когда-то раньше. 



 
Слова мэтра легли на благодатную почву, предварительно вспаханную другим 
мэтром, только журналистики. Создатель sports.ru и бывший главред Prosport 
Станислав Гридасов провел семинар, в котором рассказал, как, по его мнению, 
следует работать спортивной прессе в наше нелегкое время. 
 

НОВОМУ ТУРНИРУ – НОВЫЙ ТРОФЕЙ И… ОВЕЧКИН 
 
Он был представлен саранской публике на церемонии открытия первенства. И 
выглядел очень солидно. Так, что можно смело ставить рядом с «Братиной». И 
немудрено: делали его в Италии, а дорабатывали те же самые руки, что 
создавали главный трофей чемпионата ВХЛ. Вот только выглядел неполным, 
ведь места, отведенные для пластин с именами чемпионов, пока вакантны. 
 
Тут и начался длинный путь, который завершится лишь в апреле. Борьба за право 
нанести свое имя на первую пластину. Местная «Мордовия» принимала 
последнего и действующего чемпиона РХЛ, ХК «Ростов». Жаль, конечно, что у 
южан на первый матч турнира не приехал их президент, который запросто мог 
установить первый возрастной рекорд нового первенства. Ведь «Ростов» 
привычно заявил своего президента действующим форвардом. Зато новый турнир 
приветствовал из Москвы сам Александр Овечкин, не пожалевший в день своего 
тридцатилетия времени и сил, чтобы записать и переслать в Саранск свое 
видеоприветствие. 
 
Кстати, гости и без своего президента взяли с места в карьер: едва началась 
вторая минута новой истории лиги, как они уже повели в счете. А Кирилл Абозин 
вписал свое имя в эту самую историю. Точно так же, как пятью годами раньше это 
сделал пермяк Александр Трофимов, навсегда оставшийся автором первой 
шайбы Высшей хоккейной лиги. А к первому перерыву преимущество гостей стало 
еще более прочным – 2:0. 
 
Вторая двадцатиминутка разрыв в счете лишь усилила, ведь «Ростову» удалось 
«с мясом» затолкать третью шайбу. И когда уже показалось, что интрига 
окончательно умерла и у хозяев сегодня «не день Бэкхема», они вдруг воспряли, 
сняли голкипера и за последнюю минуту забросили две шайбы. 2:3 – это уже не 
0:3, а куда более оптимистично. 
 
Праздник закончился не совсем так, как хотелось саранским болельщикам. С 
выводами спешить не будем. Вывод может быть только один: в линейке 
хоккейных турниров современной России появился еще один достойный 
персонаж. С ним еще придется много работать, но старт получился задорным. 
 
ГРИГОРИЙ ПАНТЕЛЕЕВ: БЫЛА ЛИ ПАНИКА? НИ В КОЕМ СЛУЧАЕ! 
 
На тренерской пресс-конференции после первого матча первенства с 
обоих наставников команд пот лился ручьем. Что не удивительно, если 
вспомнить концовку поединка. А вот итоговый счет, похоже, не 
понравился никому. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер «Ростова»: 
 
- Правильно говорят, что первый официальный матч сезона самый 
непредсказуемый. Я бы даже добавил: абсолютно непредсказуемый и 



совершенно непредугадываемый, какие бы результаты команда не 
демонстрировала в межсезонье. Вот вам, пожалуйста: забиваем быстрый гол, 
берем игру в свои руки, совершенно спокойно играем 58 с половиной минут – и 
получаем сумасшедшую концовку. Но это только с одной стороны. 
С другой – у нас ведь подобные концовки еще в предыдущем сезоне стали, если 
можно так выразиться, визитной карточкой команды. Мы ведь даже по четыре 
шайбы за последние минуты умудрялись пропускать. Так что ничего нового в 
сегодняшнем матче я не увидел, вскрылись старые болячки, будем над ними 
работать. 
Была ли паника, когда счет стал 2:3? Ни в коем случае! Напряжение, конечно, 
выросло, но не более того. 
 
Юрий Воробьев, главный тренер «Мордовии»: 
 
- По поводу непредсказуемости подпишусь под каждым словом коллеги. От себя 
добавлю, что для нас это было усугублено сегодняшним праздником. Народ 
гуляет, валом валит на хоккей, шикарное открытие сезона... Хотелось продлить 
болельщикам праздник, а в итоге это вылилось в то, что команда перегорела еще 
до стартового вбрасывания. Ничего не получалось, теряли шайбу на ровном 
месте, процент брака зашкаливал. 
Радует, что хотя бы концовка удалась. Что не дали сопернику спокойно довести 
матч до победы, поиграли у них на нервах. Поздравляю коллегу с первой победой 
в первенстве, исторической. Будем думать, как не допустить в субботу второй. 
Это выглядит сложной задачей. 
 
 
АЛЕКСЕЙ ТРОФИМОВ: КАЖДЫЙ ГОД ДОКАЗЫВАЮ, ЧТО Я - ЛУЧШИЙ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола» (Новочебоксарск). 
 
В перерыве между двумя ледовыми тренировками Алексей Трофимов, 
воспитанник новочебоксарского хоккея, вратарь и играющий тренер команды 
«Сокол» пообщался с телеведущим Государственной телерадиокомпании 
«Чувашия» Вячеславом Ильиным и пресс-атташе клуба Остапом Перковым. 
 
- С этого года ты не только вратарь нашей команды, но и вошел в 
тренерский штаб «Сокола»? 
- Этим летом президент клуба Олег Салтыков предложил мне должность 
играющего тренера вратарей, чтобы помочь нашему новому главному тренеру 
Владимиру Синицыну работать с молодыми голкиперами, а также с вратарями 
детских и юношеских команд нашей новочебоксарской СДЮСШОР № 4. 
 
- Как ощущает себя команда перед новым сезоном? Какая обстановка? 
- Настроение отличное, а даже сказал бы - боевое. Команда у нас поменялась 
почти на 100 процентов. Осталось два-три человека с прошлого сезона. Поэтому 
пока еще притираемся, помогаем друг другу. Мы тренируемся, провели в течение 
двух месяцев полноценные сборы, сыграли контрольные матчи. Игра покажет, 
насколько мы готовы. Будем стараться. 
 
- Многое поменялось с приходом нового главного тренера? 
- Разумеется. Новые упражнения, новое понимание и отношения к тренировкам и 
понимание хоккея вообще, новые требования к нам как к хоккеистам. Тем 
интереснее и ответственнее и и тренироваться, и играть. 



 
- Ты ощущаешь себя старожилом команды? Или, как и десятилетие назад, 
приходится начинать все по новой? 
- Каждый сезон начинаю с нуля. Надо тренировками, полной самоотдачей, 
отношением к работе добиваться своего места в составе. 
 
- Ты с какого года в команде? 
- С 2003 года. И все эти 12 лет в команде мастеров мне ежегодно приходится 
доказывать, что я лучший, что на меня могут положиться мои товарищи. 


